

聴く力を鍛える

校長 村上 昭夫

梅雨真っ盛りといったところです。熱中症にならないよう、皆様には自己管理を十分にす
るようお願いいたします。

◆7月（文月）

7月の異名を文月（ふづき、ふみづき）と言います。語源を調べると、短冊に歌や字を書
き書道の上達を祈った七夕の行事にちなんでふみひらきづきが転じた、とありました。言葉
に注目する月でもあるようです。昨日の朝礼ではおおよそ以下の話をいたしました。

◆聴く力を鍛える

各教科の授業を見せてもらいました。本校生徒は前向きに学習をしています。学力がつく
なあと感じました。しかしその中で、より資質・能力を高めるためには「聴く力を鍛える」
ことが大切であると思いました。話し手が何を言おうとしているのか、言っているのか考え
ながら聞く。要点は何かを判断しながら聞くことが自分の学力を上げるコツです。

◆本校生徒は…

「授業中確かに静かにはしているが、話の内容を理解しようと積極的な聞き方をしている
か」、ここがポイントです。正確に要点をとらえて聞くという意識が大切です。聞いている
様であるが理解していない。先生が大事なことをちゃんと伝えているのに理解していない。
同じ授業を受けて、差がついてしまうのはこんなところにあるのかもしれません。「聞く」
ことを「聴く」段階まで高めてほしく思います。

◆「いじめは絶対に許さない」

4月の当初に、「いじめは許さない。」と宣言しました。どんないじめが一番多いのか、と
いうと「冷やかしゃからかい」です。言葉によるものが一番多いのです。中学生なのです
から、自分の言葉に責任を持つことを考えてください。責任を持つとは、言葉の聞き手がどん
な気持ちを持つか、どんな影響を与えるか、ということです。皆さん一人一人がこの気持ち
を持ってほしく思います。

●1学期も終盤。今学期たくさんの成果を上げてきた皆さんです。最後まで自分のよさを発
揮してください。

●●ボランティアに参加しましょう！●●

生徒のみなさん、石川台中4大ボランティアに参加しませんか？この夏のボランテ
ィアとしては「盆踊り大会お手伝い」〈7月13日(土)、14日(日)〉と、「防災活動拠点
訓練」〈8月25日(日)9:00~12:00〉の2つがあります。防災活動拠点訓練はこれか
ら生徒に参加を募ります。保護者の皆様には、生徒の活躍をぜひ見に来ていただけたら
と思います。ボランティアに参加し地域に貢献することによって、新しい自分を発見で
きるのではないのでしょうか。あなたの参加が地域の力になるはずです！！

◇空育JALそらエコ教室◇



6月27日(木)の5, 6時間目(総合の時間)に、オリパラ教育の一環として「空育JALそらエコ教室」が行われました。日本航空株式会社から、ボーイング777副操縦士 草次 佳さんを講師に招いて、講演会がありました。高度1万メートルの飛行機の操縦席からみた地球環境の変化や、地球環境を護るために実践していることなどを話していただきました。

来年は、東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。観戦チケットの抽選結果も発表され、間近に迫ってきたことが感じられます。オリンピック・パラリンピックがスポーツの祭典であるだけでなく、環境問題や世界情勢を考える機会となれば良いと思います。

表彰紹介

硬式テニス部

- ・令和元年度大田区中学校テニス夏季大会
硬式テニス男子団体 第4位

バドミントン部

- ・令和元年度大田区バドミントン選手権大会
女子シングルス 第2位
男子シングルス 第2位